



南町小だより

つよく かしこく あたたかく
～ ありがとうを とどけます ～

練馬区立南町小学校
令和6年9月2日

4年に一度の「平和の祭典」

～パリオリンピック・パラリンピック～

校長 星 美登里

今年は4年に一度の夏季オリンピック・パラリンピックに沸いた夏休みでした。パリから次々と届くオリンピックでの日本選手の目覚ましい活躍には、大きな感動をいただきました。

思い返せば3年前の東京大会は、コロナ禍で無観客の開催でした。今年は画面越しに見る多くの観客の温かい声援や笑顔からも日常が戻ってきた幸せを感じました。

オリンピックは「平和の祭典」とも言われます。古代オリンピックは、紀元前9世紀ごろに始まったそうです。オリンピアからアテネまでの距離は約360km、スパルタまでは130kmと遠く、競技者や観客は敵地を横切りながら旅をする必要があったため、戦争を中断して行われました。「聖なる休戦」の期間は3か月ほどになったそうです。

近代オリンピックは、1896年にギリシャのアテネで開かれました。「近代オリンピックの父」と呼ばれるクーベルタン男爵は「スポーツを通じて心身ともに調和のとれた若者を育成すること、異なる国や地域の人と交流することで、互いを尊重し、偏見をなくすこと、スポーツを通じて世界平和を構築すること」を掲げ、オリンピックの理念としました。今年のパリ大会でもこの理念が継承されています。世界中から集まった選手たちが国や地域を越えて交流し、お互いをたたえ合い、思いやる場面が試合中や試合後だけでなく、選手村などでもたくさん見られ温かい気持ちになりました。

しかし、残念なことに戦争・紛争が絶えないことや、特定の選手や関係者に向けての心ない誹謗中傷は、平和や人権の尊さについて、深く考える契機となりました。

そして今、私はすべての人の人権の尊さと誰もが共に楽しめるユニバーサルデザインの観点から、パラリンピックの競技を楽しみにしています。

子どもたちも、オリンピックやパラリンピックから、スポーツで真剣に勝負する勇気やスポーツマンシップなど、子どもたちなりに感動し、何かを得るのではないのでしょうか。パリパラリンピックでは、令和になってからこれまで南町小学校にいらした選手の皆さんが日本代表に選ばれています。

- ・競泳 木村敬一選手
- ・ゴールボール 佐野優人選手 宮食行次選手
- ・トリアスロン 秦由加子選手
- ・車いすラグビー 池崎大輔選手 島川慎一選手の皆さんです。

子どもたちに教えてくださった「あきらめない心」「挑戦する心」で活躍されることを祈っています。

9月の行事予定

日	曜日	主な行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年	相談室
1	日								
2	月	5時間授業 安全指導日 2学期始業式 給食始	4	5	5	5	5	5	心
3	火	みかんの日	5	5	6	6	6	6	心
4	水	体育朝会	5	5	5	5	5	5	
5	木	開校記念日							
6	金	朝読書	5	5	5	5	5	5	SC
7	土								
8	日								
9	月	全校朝会 委員会活動(5・6年) 発育測定・保健指導(2年)	4	5	5	5	6	6	心
10	火	発育測定・保健指導(3年)	5	5	6	6	6	6	心
11	水	児童集会 発育測定・保健指導(4年)	5	5	5	5	5	5	
12	木	発育測定・保健指導(5年) 水道キャラバン(4年)	5	5	6	6	6	6	心
13	金	ふれあい班遊び 発育測定・保健指導(6年)	5	5	5	6	6	6	SC
14	土	土曜授業公開(2校時のみ) 区一斉防災訓練(引き取り訓練)	3	3	3	3	3	3	
15	日								
16	月	敬老の日							
17	火	全校朝会 クラブ活動(4・5・6年) 発育測定・保健指導(1年)	5	5	5	6	6	6	心
18	水	音楽朝会	4	4	4	4	4	4	
19	木		5	5	6	6	6	6	心
20	金	朝読書 ふれあいタイム ことばの教室前期指導終了	5	5	5	5	5	5	SC
21	土								
22	日	秋分の日							
23	月	振替休日							
24	火		5	5	6	6	6	6	
25	水	体育朝会	5	5	5	5	5	5	
26	木		5	5	6	6	6	6	心
27	金	5時間授業(1～4年) 運動会係活動①(5・6年)	5	5	5	5	6	6	SC
28	土								
29	日								
30	月	全校朝会 安全指導日 委員会活動(5・6年)	4	5	5	5	6	6	心
1	火	都民の日							

※各学年欄の数字は、授業時数を表します。
 ※下校時刻の目安(土曜時は除く)は以下の通りです。
 *全ての曜日 4時間…13:20頃
 *月・火・木・金曜日 5時間…14:35頃 ・ 6時間…15:20頃
 *水曜日 5時間…14:20頃
 *月曜日(クラブ活動実施日)…15:45頃
 下校時刻が異なる場合は学年だより等でお知らせします。
 ※「相談室」欄は、相談室で勤務する職員の来校日です。
 SC:スクールカウンセラー、心:心のふれあい相談員
 ※予定は変更になることがございます。ご了承ください。

授業公開・引き渡し訓練のお知らせ

日時:令和6年9月14日(土)

内容:授業公開 2校時

児童引き渡し訓練 3校時

- ・各教室・廊下で夏休みの作品展を行っています。
- ・校内では必ず入校証を着用してください。
- ・上履き、下履きを入れる袋をお持ちください。
- ・自転車での来校はお控えください。
- ・授業時の教室・廊下での会話は授業の進行の妨げとなるので厳禁です。
- ・写真・ビデオでの撮影は固く遠慮ください。
- ・3校時は練馬区小中学校一斉防災訓練の一環として、全学年で保護者の皆様の引き取り訓練を実施いたします。原則、校庭で行いますが、荒天時および熱中症のリスクが高い場合には、各教室前での引き取りとなります。必ず上の学年からの引き取りをお願いします。
- ・詳細は、後日配布する通知をご覧ください。

発育測定・保健指導について

日時:令和6年9月9日(月)~17日(火)

内容:身長・体重を測定する。

自分の体を大切にする気持ちを育てる。

- ・学年ごとに日時が決まっています。表面の行事予定をご確認ください。
- ・体育着の準備をお願いします。
- ・髪の毛はポニーテールや頭の上で結んでこないようお気を付けください。

運動会について

日時:令和6年10月12日(土)

8時45分~12時25分

内容:団体競技・全校競技・表現運動など

雨天時:10月12日(土)は給食あり5時間授業

運動会は10月16日(水)に延期

以降は10月17日(木)以降の平日に順延

- ・詳細は後日配布する通知をご覧ください。
- ・10月12日(土)の運動会の実施にかかわらず、10月15日(火)は振替休業日となります。
- ・9月中旬から、運動会に向けた練習が始まります。週末に限らず、体育着が汚れた際には持ち帰りますので、洗濯をお願いします。体育着が乾かない場合は、Tシャツ(白地で模様などが少ないもの)、短パン(装飾が少なく動きやすいもの)を代わりに持たせてください。汗ふきタオル、水筒の準備もお願いします。

7月の主なできごと

3日(水)~5日(金) 初めての宿泊学習



5年生は2泊3日で武石移動教室を行いました。2日目は、さわやかな風の中、車山ハイキングをしました。自然あふれる素晴らしい景色に「きれい!」「頂上のもっときれいな景色を見るために頑張ろう」と更なる絶景を楽しみに励ましていました。頂上の美しく壮大な景色を見て「頑張って登ってきてよかった」「移動教室最高!」と喜んでいました。

4日(木) ちょっぴり早めに中学の授業を体験

6年生に、開進第二中学校のお二人の先生が外国語と数学の授業をしてくださいました。外国語では英語での早口言葉や日本語との文の組み立ての違いなどを、数学ではマイナスの数の計算の仕方などを学びました。中学校の学習内容を、活動を交えながら楽しく体験できました。



5日(金) トウモロコシの皮むき



2年生は、この日の給食で出すトウモロコシの皮むきを手伝いました。2種類の花があることを学び、形のちがいに驚いていました。皮が固く最初は苦労していましたが、慣れてくるとむくことを楽しんでいました。

8日(月) 白いクレヨンと絵の具が作る芸術

3年生は、図工の時間に白い紙に白いクレヨンで描いていました。描いた形の中をたっぷりの水で濡らしてから、いろいろな色の絵の具をにじませました。すると色がにじんできて、自分で想像した生き物の絵や暑い夏に涼そうな絵など、楽しい絵が浮かんできました。



12日(金) 絵本の世界に入り込む



1・2年生は、3人の校長先生方による絵本の朗読を聴きました。ピアノやコントラバスの演奏をバックに語られたお話を真剣に聞いていました。終わったあとも印象に残った動きを自分から見せてくれる子どもたちもたくさんいて、お話の世界に入り込んでいたことが伝わりました。

16日(火) めあてをもって泳ぎ切る

6年生は、連合水泳記録会をしました。「25mを立つのは2回まで泳ぎ切る」「25m立たないで泳ぐ」「100mに挑戦する」など自分のめあてに向かって頑張る姿が素晴らしかったです。泳ぎ切った友達に温かい拍手も送っていました。6年間の水泳のよいまとめになりました。



18日(木) 障害のある方との交流会



4年生は、脳卒中フェスティバルの方々と交流会をしました。脳の病気で足が動かしくなくなったり、目の見える範囲が狭くなったりする様子を体験しました。いつもとは違う感覚でした。手が動かない方からは自助具という道具を使って料理をする方法を教えていただきました。ゲームもして皆さんと楽しく盛り上がった交流会でした。